
 

       

人家說:”It takes a village to raise a kid.”即便一個孩子都已經是大

學生了，我們仍應該給予充份的支持和資源來幫助一個孩子進行學習和職涯發

展。自 108年 5月後當我們系主任告知我要接資管新生班時，我就充滿了歡喜

和期待，因為我所處的資訊管理系正是一個以全村(全系)的力量在幫助孩子的

系所。而從擔任大一導師開始，我就開始為新生做學習歷程規劃和構想要為新

生所做的一切，而這一切的背後，正是因為我們資管系擁有一個能支持導師工

作且溫馨和諧的環境。(深深的感謝) 

擔任導師工作期間，我花了很多時間整理學生的家庭背景、學習興趣、以

及個性興趣，因為我覺得現代的學生並不一定喜歡老師幫忙、除非那件事是他

有需要的。因此由學生家庭和成長背景來理解他們的想法，在了解同學們的過

程中，感受到一些學生面對家庭環境不佳但卻有很強靭的心性；發現不少孩子

從小就無法和父/母住在一起因而人生坎坷。相較於以往，更多學生家庭經濟

不佳。擔任導師的我可以說何其幸運；因為我能有這樣的機會，陪同班上同學

在大學裡克服他們人生中各種問題，可以和他們討論他們的學習和職涯的想

法，引導他們走出他們未來的亮麗的人生。導師這份工作，對我來說就是上天

給予修德修身的大好機會。因此，在擔任導師工作期間，只要任可學生提出任

何問題，我都希望用上自己的力量和自己擁有的小小資源來幫助同學，只要能

支持他們在朝陽求學完成他們的學習心願，這就是擔任導師最有意義的地方。 

大家都明白，一件好事的促成，絶不會單單只有一個人的努力，這次能當

選朝陽優良導師，真的要感謝系主任、系上助理、系上老師們的指導和協助，

系上和樂的氣氛是導師工作背後很溫暖的助力。此外，我個人也想感謝我的先

生和小孩，他們總是體諒我因為我晚上會去宿舍訪問或和同學聚會，所以不能

回家煮飯和做家事，只要我說要留在學校和學生做什麼，他們永遠沒有意見，

他們的支持也是導師工作的背後助力。 

最後，也藉此機會感謝要看很多資料的二階段遴選委員們，由於被各院推

薦的導師們，個個很優秀，只能選出 5名優導，委員們肯定是內心煎熬，感謝

委員的支持與肯定。如同我在導師遴選報告中曾說:「在朝陽任職 25年，覺得

最有福報的事，就是擔任導師。」 而今天這份福報也和大家一起分享。 
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